



Sábado, 29 de julio de 2023

## **Barbón renueva la mayor parte del gobierno para encarar la década del cambio “y construir la mejor Asturias”, con Gimena Llamedo en la vicepresidencia**

- **El Ejecutivo combina peso político con calidad técnica y refuerza la apuesta por la ciencia, la transición ecológica y las políticas de atención al medio rural**

Adrián Barbón ha desvelado hoy las personas que formarán parte del gobierno con el que “Asturias iniciará una etapa nueva en la historia autonómica”. Con Gimena Llamedo en la vicepresidencia, el Ejecutivo será paritario –cinco hombres y cinco mujeres- y combinará la fortaleza política con la solvencia técnica.

El gobierno mantiene el mismo número de consejerías que el mandato anterior, si bien con una estructura diferente, adecuada a los nuevos desafíos del Principado, como la culminación de la transición ecológica, la apuesta por la ciencia y la innovación o el refuerzo de las políticas de atención al medio rural, por ejemplo. La renovación del Estado de bienestar, el crecimiento económico, la creación de empleo de calidad y el impulso demográfico son algunos de sus grandes objetivos. Esta adecuación ha conllevado una amplia renovación. De hecho, sólo siguen cuatro de los diez consejeros del anterior mandato: Borja Sánchez, Alejandro Calvo, Melania Álvarez y Lydia Espina. Barbón ha agradecido en varias ocasiones la entrega y disposición de todas las personas que han formado su equipo de gobierno los últimos años.

La fortaleza política del Ejecutivo se plasma en la presencia de Adrián Barbón, secretario general de la Federación Socialista Asturiana, y de Ovidio Zapico, coordinador de Izquierda Unida además de candidato y portavoz de Convocatoria por Asturias. Zapico asumirá la Consejería de Ordenación del Territorio, Urbanismo y Medio Ambiente. A ellos se suman la vicesecretaria general, organización y coordinación de la Federación Socialista, Gimena Llamedo (vicepresidenta), quien abandonará sus responsabilidades orgánicas para volcarse en la vicepresidencia.

La formación del Ejecutivo es la siguiente:



1. Vicepresidenta y consejera de la Presidencia, Reto Demográfico, Igualdad y Turismo: **Gimena Llamedo González.**
2. Consejero de Hacienda y Fondos Europeos: **Guillermo Peláez Álvarez.**
3. Consejero de Ordenación del Territorio, Urbanismo, Vivienda y Derechos Ciudadanos: **Ovidio Zapico González.**
4. Consejero de Ciencia, Empresas, Formación y Empleo: **Borja Sánchez García.**
5. Consejera de Salud: **Concepción Saavedra Rielo.**
6. Consejera de Educación: **Lydia Espina López.**
7. Consejera de Transición Ecológica, Industria y Desarrollo Económico: **Nieves Roqueñí Gutiérrez.**
8. Consejero de Fomento, Cooperación Local y Prevención de Incendios: **Alejandro Calvo Rodríguez.**
9. Consejero de Medio Rural y Política Agraria: **Marcelino Marcos Líndez.**
10. Consejera de Derechos Sociales y Bienestar: **Melania Álvarez García.**

En la Presidencia del Principado quedará establecida, además, la Viceconsejería de Cultura, Política Llingüística y Deportes, que desempeñará **Ana Vanesa Gutiérrez**, hasta ahora jefa de gabinete de la Consejería de Cultura. Barbón ha enfatizado la importancia de esta viceconsejería para impulsar las políticas culturales y actuar como dique frente a la “ola de involución política”.

El anuncio del gobierno continúa los pasos políticos e institucionales dados desde las elecciones autonómicas de mayo. Alcanzado el entendimiento con Convocatoria por Asturias, Barbón fue investido por la Junta General el 19 de julio. El miércoles 26, la militancia de la Federación Socialista ratificó el pacto. El 27, el presidente tomó posesión de su cargo y ayer mismo rubricó públicamente el acuerdo con Ovidio Zapico.

La agenda proseguirá el 1 de agosto con la toma de posesión de los consejeros y la celebración, al día siguiente, de la primera reunión del Consejo de Gobierno en Cangas de Onís.